



# Mi Universidad

## control de lectura

*Brayan Emmanuel López Gómez*

*Interculturalidad y salud II*

*Cuarto parcial*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Medicina humana*

*Segundo semestre, grupo “C”*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 28 de junio del 2024*

panaceas, medicinas alternativas  
y similares: Auge y triunfo de la  
pseudociencia médica.

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz  
Brayan E. Lopez

En la mitología griega, panacea era la hija de Asclepios y Epiona, su nombre significa "la que cura todo" (de pan= todo y acos= remedio) era hermana de Higia o Hygeia por ambas hermanas, Higia y panacea, entre otros dioses, hizo Hipócrates de los su famoso Juramento. En la Edad Media, los alquimistas buscaron afanosamente la panacea universal, mítico medicamento capaz de curar todas las enfermedades. Actualmente, se da el nombre de panacea o coralotaco al "medicamento al que se atribuye eficacia para curar diversas enfermedades". Podrían pensarse que casi al final de la segunda década del tercer milenio d.n.e.s.t.a., las "medicinas alternativas", en nuestro medio y en el mundo, fueron sólo parte de la historia o del folclore sin embargo algunas como el "aguacate de Tlacote", no hace mucho que dejaron de ser noticias, incluso internacionales y otros como el "niño fideñito", aunque desde hace más de cien años, continúan siendo un buen negocio; a pesar de todo ello, de su inefficiencia, y de su ausencia de inocuidad, es más las panaceas y los charlatanes estan en pleno auge y han triunfado. En la actualidad existen varios exitosos empresarios, dedicados a la SNZZ

La reflexoterapia podal (CRTP) es una técnica de terapia cuya finalidad es tratar aquellos puntos dolorosos detectados previamente. Una segunda finalidad es relacionar estos puntos con una enfermedad o dolencia. El médico puede aplicar esta técnica de masaje mientras realiza la historia clínica del paciente, haciendo una exploración del pie que le orientará en el diagnóstico del paciente. No se trata de dejar lado las exploraciones habituales, sino de poder manejar otra herramienta orientadora. Al paciente se le puede invitar a que la practique puntos dolorosos que el especialista ha detectado. En muchas ocasiones son los propios familiares los que encuentran beneficio al poder hacer algo que se dan cuenta que tiene un efecto positivo sobre su familiar. La reflexología es una terapia con origen en China, alrededor del año 4000 a.C. El primer registro histórico data del año 2330 a.C. en Egipto. Se puede encontrar impresiones de los pies de Buda mostrando punto de reflexología de los años 500 a 400 a.C. en los templos cercanos Kusinara (China) y en el monasterio de Trentai, cerca de Pekín. El Dr. W. Fitzgerald la introducción en el mundo occidental a principios del siglo XX, al observar que la aplicación de presión en determinadas áreas de pies y manos daba lugar a efectos.

Vudú una visión integral  
de la espiritualidad haitiana.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz  
Brayane E. López

El Vudú es un sistema de pensamiento de origen africano que se fue estructurado en tierras haitianas como un resultado de la esclavitud y la sociedad de plantación. Las aportaciones de las antiguas naciones africanas fueron múltiples y variaron a lo largo de los dos siglos de historia de la Trata Atlántica en Haití; se sabe que durante ese tiempo los esclavos procedían de tres áreas culturales principales. En primer lugar, y sobre todo en los primeros tiempos de la Trata, encontramos el área sudanesa, que comprendía desde la costa norte de actual Senegal hasta la costa de Liberia, destacando las zonas de población del conjunto mandinga, poblaciones maninka, bambara, etc; además de wólof y los fulas musulmanes. En segundo lugar, le sigue el área guineana correspondiente a las costas de los actuales Costa de Marfil, Ghana sus puertos fueron embarcaderos escavados obtenidos en las incursiones que los reyes de las potencias africanas del momento hacían entre sus vecinos, además de los provenientes del interior de la actualidad Nigeria. En tercer y último lugar, tenemos.

SNZZ

## Bibliografia

1. Murillo-Godínez, G. (s. f.). Panaceas, medicinas alternativas y similares: el auge y triunfo de la pseudociencia médica - Medicina Interna de México, <https://medicinainterna.org.mx/article/panaceas-medicinas-alternativas-y-similares-el-auge-y- triunfo-de-la-pscudocicncia-medica>
2. Saz, P., & Ortiz, M. (2005, 1 septiembre). Reflexologia podal. Farmacia Profesional. <https://www.elsevier.es/es-revista-farmacia-profesional-3-articulo-reflexologia-podal- 13078717>
3. Couto, E. (2022, 31 marzo). Qué es el vudú? Muy Interesante <https://www.muvinteresante.com/historia/36343.html>